



“Unidos y Solidarios para el Bienestar Común”

ASOCIACIÓN NACIONAL DE JUBILADOS Y PENSIONADOS FIRA, A.C. (JUFIRA)

Acta correspondiente a la Sesión 04/2025 del Consejo Directivo de JUFIRA, la cual se llevó a cabo el viernes 11 de abril a las 10:30 horas, de forma presencial en la sala de juntas de la Casa JUFIRA para los miembros que radican en esta sede y mediante enlace por videoconferencia para los demás miembros del Consejo, de acuerdo con el siguiente:

ORDEN DEL DÍA

I. LISTA DE ASISTENCIA Y VERIFICACIÓN DE QUÓRUM

Consejo Directivo 2024-2026

1. Josefina Vianey Mendoza Arteaga.
2. María Angélica Ayala Díaz.
3. María de la Salud Chaparro de la O.
4. Manuel Cervantes Jiménez.
5. José Gpe. Medina Vargas
6. José Jaime Gutiérrez Guerrero.
7. José Francisco Sánchez Barrón.
8. Carlos Felipe Quiroz Alarcón.
9. Carlos Rivera Hurtado.
10. Alfonso F. Cruz López
11. Porfirio Leos Martínez.
12. Alberto Romero González.
13. Salvador Martínez Palomera.
14. Martín Torres Camacho.
15. Eligio Esquivel González.

Comisario Titular

16. Sergio Sánchez Loera.

Invitado

17. José Alfredo Puga.

II. DESARROLLO DE LA REUNIÓN

La sesión estuvo a cargo de la presidenta, Josefina Vianey Mendoza Arteaga. De acuerdo con la convocatoria, se presentó el siguiente tema:

Q



“Unidos y Solidarios para el Bienestar Común”

1. Hotel sede y fecha para la Asamblea General y Reencuentro 2025. Anexo.

Durante la reunión, presidida por Josefina Vianey Mendoza, se presentó el tema del hotel sede y la fecha para la Asamblea General y Reencuentro 2025. Se recordó la creación de una comisión encargada de organizar estos eventos, integrada por Manuel Cervantes Jiménez (coordinador), Carlos Rivera Hurtado, Alfonso Facundo Cruz López, José Francisco Sánchez Barrón y Eligio Esquivel González. Se mencionó que la Riviera Maya fue confirmada como sede en la sesión del Consejo Directivo 02/2025, decisión que también se comentó en la Asamblea General del 31 de marzo.

Manuel Cervantes explicó que, como primera actividad por parte de la comisión fue viajar a Cancún para investigar hoteles sede. Los integrantes de este primer trabajo fueron, Manuel Cervantes (coordinador de la Comisión), José Fco. Sánchez Barrón, Tesorero de JUFIRA; José Alfredo Puga, Coordinador Estatal de Yucatán y comisionado por Carlos Rivera, Coordinador Regional del Sureste. Visitaron hoteles como El Cid y Blue Bay. Se advirtió que la disponibilidad en la Riviera Maya es limitada, por lo que era urgente tomar decisiones inmediatas.

De acuerdo con el anexo, los tres hoteles evaluados —Blue Bay, Marina y Barceló— son de categoría cinco estrellas con servicio todo incluido. Cabe señalar que, desde un inicio, se descartó el hotel Barceló debido a su lejanía del aeropuerto de Cancún, ya que se encuentra aproximadamente a una hora con cuarenta minutos de distancia.

Se destacó que las distancias dentro de la Riviera Maya representan un costo considerable. Por ejemplo, un viaje en taxi desde el aeropuerto hasta Puerto Morelos —donde se ubica el hotel El Cid— cuesta alrededor de 1,500 pesos. Por lo tanto, mientras más alejado esté el hotel, mayor será el costo de traslado para los asistentes.

Durante la visita, se observó una gran diferencia entre los hoteles Blue Bay y Marina El Cid. Aunque el Blue Bay ofrece tarifas más económicas, sus instalaciones están deterioradas y sus habitaciones son más simples. El hotel Marina, aunque más caro (hasta \$800 diarios de diferencia), ofrece habitaciones más amplias, con capacidad para cuatro personas, instalaciones en excelente estado, gratuidad para menores y una mayor variedad de servicios, como panadería y restaurantes. También se compararon cargos extra, siendo más altos en el Marina. La calidad general del Marina fue claramente superior.

Ambos hoteles cuentan con salones para las sesiones y la cena de gala. Sin embargo, el Blue Bay tiene un ambiente más comercial, con máquinas de juegos para niños, lo cual afecta su imagen de elegancia. En cambio, el hotel Marina El Cid, por ser de categoría gran turismo, ofrece un entorno mucho más distinguido y apropiado para eventos formales.



“Unidos y Solidarios para el Bienestar Común”

En términos generales, ambos hoteles cumplen con los requerimientos necesarios para la realización de nuestro evento. Sin embargo, existe un factor importante a considerar: las condiciones meteorológicas, que no se pueden prever con certeza para la fecha programada. Factores como la lluvia, el mal tiempo y la acumulación de sargazo podrían afectar en el desarrollo del evento.

El hotel Ventus Ha, aunque elegante y con instalaciones de calidad, no tiene playa; se debe cruzar una avenida interna, pero sin riesgos. Se puede usar todo lo del hotel Marina Cid. Ventus Ha es más caro. Aunque inicialmente se consideró el Blue Bay por su bajo costo, al verlo físicamente se descartó por su mal estado. Se enfatizó que, aunque se busca economía, también se requiere calidad.

Manuel Cervantes comentó que noviembre está muy solicitado y los precios se ajustaron gracias a la negociación. El Hotel Marina bajó su tarifa de \$3,120 a \$2,590 tras una gestión directa, en respuesta a la oferta más baja del Blue Bay (\$1,810). Se descartó el Hotel Presidente Intercontinental por su alto costo (\$6,450). La reducción lograda fue significativa y considerada muy conveniente para la zona.

Una vez concluida la exposición del tema por parte de Manuel Cervantes, coordinador de la comisión, se dio espacio para comentarios finales antes de cerrar el acuerdo.

Josefina Vianey Mendoza subrayó la complejidad del proceso de selección, destacando que más allá del precio, lo esencial es la calidad del servicio. Recalcó la importancia de ofrecer un espacio agradable a los asistentes, ya que están haciendo un esfuerzo para participar. Solicitó al contador Sánchez Barrón y a Alfredo Puga que compartieran libremente sus impresiones de la visita a los hoteles. También urgió a tomar una decisión definitiva ese mismo día, ya que opciones más lujosas como el Hotel Presidente se salen del presupuesto.

Manuel Cervantes explicó que al recibir una cotización inicial del Blue Bay por \$3,190, la consideró demasiado alta. El representante del Blue Bay los acompañó en las visitas. Aunque se solicitaron cotizaciones a otros hoteles como el Emporio, todos ofrecieron precios más altos. Por ello, las tarifas actuales del Marina Cid y Blue Bay son las más accesibles dentro de las opciones viables.

Otra dificultad fue encontrar hoteles de playa que cuenten con espacios adecuados para asambleas y eventos grandes, como cenas de gala. Aunque hay muchos hoteles, la mayoría tiene capacidad limitada.



“Unidos y Solidarios para el Bienestar Común”

José Alfredo Puga señaló que, aunque las playas de ambos hoteles son similares, hay una gran diferencia en la calidad de las áreas recreativas. Destacó que el hotel Cid tiene mejores condiciones y mantenimiento en comparación con el Blue Bay. En su opinión, no conviene sacrificar la experiencia por un precio más bajo, ya que puede afectar negativamente la percepción de los asociados.

José Francisco Sánchez Barrón destacó la superioridad de las instalaciones del hotel Cid frente al Blue Bay, especialmente por su accesibilidad para adultos mayores, mejoras en seguridad como la eliminación de tinas en los baños, y la calidad de los centros de consumo. También valoró positivamente la flexibilidad de acceso a los restaurantes dentro del complejo, algo que no ocurrió en el Cid de Mazatlán. Aunque uno de los hoteles del complejo no tiene playa directa, su ubicación y modernidad lo compensan ampliamente.

Martín Torres sugirió que, en las invitaciones que se envíen a los asociados, se especifique claramente que pueden acceder a todos los restaurantes del complejo, para evitar malentendidos como los que ocurrieron en el primer evento en Mazatlán. Considera que dar esa libertad es clave para una buena experiencia.

Manuel Cervantes mencionó que en el hotel Ventus Ha se puede solicitar un carrito de transporte interno, ideal para personas con movilidad reducida o que prefieran no caminar, facilitando así su desplazamiento dentro del complejo.

Josefina Vianey Mendoza coincidió en que debe presentarse el complejo como una sola unidad con dos zonas: Cid Marina y Ventus Ha, en las que todos los asistentes puedan disfrutar por igual. Recomendó enviar información clara, con fotos, mapas y detalles sobre lo que ofrece cada zona, para que los asociados elijan según sus preferencias. Resaltó la importancia de que el precio sea el mismo para ambas zonas. Resaltó la importancia de comunicar bien toda la información disponible.

Porfirio Leos preguntó si el hospedaje estará disponible en cualquiera de los hoteles del complejo, además del uso compartido de instalaciones y restaurantes. Comentó que, según lo que ha visto en videos promocionales, El Cid le parece superior al Blue Bay, el cual luce más descuidado. Solicitó opiniones para tomar una decisión informada.

Josefina Vianey Mendoza aclaró que El Cid está dividido en dos zonas: Ventus Ha y Marina. Una tiene mejor ubicación frente a la playa y la otra está un poco más alejada, por lo que recomendó elegir según los gustos y necesidades de cada uno.



“Unidos y Solidarios para el Bienestar Común”

Manuel Cervantes aclaró que hay 100 habitaciones disponibles para la semana del 27 al 30 de octubre: 60 en Marina y 40 en Ventus Ha. La elección depende de las preferencias personales de cada uno, ya sea una zona tranquila y privada o una más activa. Además, todos los huéspedes pueden acceder a las instalaciones del complejo.

Respecto a la llegada, **Martín Torres** preguntó qué tan cerca está ese hotel del aeropuerto de Cancún, o de Tulum, que es otra opción.

Manuel Cervantes explicó que el hotel está en Puerto Morelos, a 30 km del aeropuerto de Cancún, y que los taxis cobran 1,500 pesos. Tulum y Playa del Carmen están más lejos. Aunque hay transportes ADO, no llegan a Puerto Morelos, por lo que se debe tomar un taxi.

Comentó que una persona de la agencia de viajes consiguió presupuestos para transporte. Al contratar una Toyota para 7 u 8 personas, cada uno pagaría menos de 300 pesos. Además, un autobús para 50 personas costaría 15,000 pesos, lo que también sería menos de 300 pesos por persona. Aseguró que todo se organizará para facilitar el traslado, y quienes lo deseen podrán rentar un auto para toda la semana.

Josefina Vianey Mendoza mencionó que se están buscando alternativas más económicas para el traslado, ya que los 1,500 pesos que cobra un taxi es muy alto. Aún se están evaluando opciones, y una posibilidad es que algunos compañeros que viven en Cancún ofrezcan su servicio de transporte. La comisión está trabajando en encontrar una solución más accesible.

Sergio Sánchez externó que tiene la impresión de que prácticamente se va a votar por una sola opción, ya que la otra alternativa es un hotel de baja calidad. Considera que esto tiene muchas implicaciones, especialmente debido a las expectativas generadas en los compañeros durante la asamblea presencial de noviembre y la participación de los compañeros de Chiapas en la asamblea virtual de marzo. Por lo tanto, sugiere que, para mayor transparencia, se incluya en el acta y se vuelvan a analizar las diferentes opciones. Es importante que se evidencie que realmente se están considerando varias alternativas, no solo entre la opción más barata y la más cara. Cree que esto podría ser cuestionado por los asociados.

Resaltó que cuando se mencionó la Riviera Maya, se pensó en la gran oferta de opciones, tanto en precios como en instalaciones. Por lo tanto, propone que, para evitar cuestionamientos y posibles inconformidades, se haga una investigación detallada sobre las ofertas presentadas por las agencias de viajes y se plasmen en el acta en una tabla, de manera que los asociados puedan ver que se tomó una decisión cuidadosamente analizada. Además, señaló que



“Unidos y Solidarios para el Bienestar Común”

algunos compañeros podrían aprovechar el viaje para visitar otras zonas de la Riviera Maya, como Tulum o Playa del Carmen. Sugiere ampliar la investigación de mercado realizada por las agencias para asegurar a los asociados que se evaluaron conscientemente todas las opciones. Es importante dejar respaldada esta información de manera clara.

Josefina Vianey Mendoza coincidió en la importancia de incluir en el memorándum del asunto la información sobre todas las cotizaciones obtenidas de los hoteles El Presidente, Barceló y otros. Mencionó que no se puede hacer una investigación más profunda debido a las limitaciones de tiempo y recursos humanos, pero que la decisión que se propone fue tomada basándose en la calidad y el precio. Reiteró que lo que se realizó fue valorar lo mejor para los compañeros jubilados y subrayó la importancia de dejar constancia de este proceso en el memorándum.

Jaime Gutiérrez preguntó si ya está definida la fecha del próximo evento y qué se hará si se espera superar el récord de asistencia al evento anterior. Señaló que, si solo contamos con 100 habitaciones, ¿qué opciones se les ofrecerán a los asociados que no puedan ser acomodados en esas 100 habitaciones? Señaló que posiblemente se necesitarán otras 100 o 150 habitaciones más.

Coincidio con la observación de Sergio Sánchez sobre la importancia de que ese trabajo de investigación de más opciones de hoteles quede registrado en el acta, ya que aporta más elementos que refuerzan la decisión tomada por Manuel Cervantes y José Fco. Sánchez Barrón de presentar las opciones que se nos ofrecieron.

Josefina Vianey Mendoza explicó que la fecha propuesta para el evento es la última semana de octubre, de lunes a jueves, aunque se podría adelantar al 20-23 de octubre si hay más disponibilidad de habitaciones y si los coordinadores regionales observan interés de los asociados. En este caso, se contaría con 150 habitaciones, 75 en el Marina y 75 en el Ventus Ha.

Manuel Cervantes destacó las estadísticas de eventos anteriores, mencionando que en Mazatlán se contrataron 108 habitaciones y en Morelia unas 80 o 86. Señaló que, aunque no se busca romper récords, sí se pretende igualar el número de habitaciones de Mazatlán. Además, explicó que la última semana de octubre fue seleccionada por cuestiones climáticas, ya que el riesgo de ciclones es mayor en septiembre y disminuye en noviembre. Aseguró que el clima será un factor clave a considerar para el evento.

Jaime Gutiérrez sugiere que, para las personas que no puedan hospedarse en las 100 habitaciones disponibles, se les ofrezcan opciones de alojamiento alternativo. Además, propone gestionar con el hotel para que los compañeros



“Unidos y Solidarios para el Bienestar Común”

que no se alojen allí puedan tener acceso a los diferentes eventos, como la asamblea, la cena, entre otros.

Manuel Cervantes expresó que el hecho de que Jesús Gaxiola, responsable del evento en el hotel Cid de Mazatlán, esté a cargo de esta organización le da mucha tranquilidad, ya que maneja muy bien la situación. Recordó que, en Mazatlán, todos los participantes ingresaron sin problemas con sus boletos. También anticipó que muchos compañeros podrían no estar interesados en hospedarse en los hoteles propuestos debido a las tarifas, y preferirían optar por un Airbnb, donde podrían hospedarse de 6 a 7 personas. En este caso, solo les interesaría asistir a la asamblea, la cena-baile, o a ambos eventos. Por lo tanto, destacó la necesidad de encontrar una forma de garantizar que las personas que no se hospeden o que no logren obtener habitación puedan tener acceso a estos eventos.

Martín Torres enfatizó la necesidad de tomar una decisión rápida sobre el hotel, dado que la Riviera Maya es un destino muy demandado. Coincidio con Jaime en buscar opciones de hospedaje para quienes no logren alojamiento en los hoteles propuestos, garantizando su acceso a los eventos. Además, sugirió que esta información también sirviera para los que decidan cambiar de hotel o alquilar un Airbnb después del evento.

Manuel Cervantes aclaró que los presupuestos proporcionados por la agencia de viajes tienen una vigencia de una semana. Explicó que la hotelería se maneja de manera similar a los boletos de avión: cuando hay alta demanda, los precios suben, y cuando la demanda es baja, los precios bajan. Esto fue lo que sucedió con el hotel Marina: el presupuesto inicial que teníamos era para noviembre, pero cuando se le confirmó a Jesús Gaxiola que seguirían adelante con el hotel, él le informó que ya estaba casi lleno. Solo quedaban 100 habitaciones disponibles al precio original. Por lo tanto, la decisión debe tomarse hoy. Jesús está trabajando en el contrato y está disponible para una videoconferencia en caso de que surjan dudas o comentarios importantes. Lo único que se requiere es una garantía de 100,000 pesos.

Josefina Vianey Mendoza afirmó que ha quedado claro que hoy se tomará la decisión y se atenderán las recomendaciones de Jaime Gutiérrez y Sergio Sánchez, de que el trabajo previo que se hizo quede reflejado en el documento del asunto que formará parte del acta. Entonces, se va a complementar el memo con esos antecedentes para que quede muy claro esto, como por ejemplo que se contó con una cotización del hotel Presidente, otra del Barceló, etc.



“Unidos y Solidarios para el Bienestar Común”

Alfonso Facundo Cruz López sugirió que se informe de manera explícita y oportuna a los asociados sobre las condiciones y facilidades para realizar las reservaciones. Por ejemplo, si el hotel permitirá hacer reservas con tarjeta de crédito y si existe la opción de meses sin intereses. También propuso que se tome la decisión hoy mismo, ya que, según su experiencia con Cancún, si se busca explorar otras opciones, se podría perder lo que ya se tiene asegurado. Indicó que, una vez tomada la decisión, se pueden ir resolviendo otros detalles, como el tema de transportación y la información que se debe proporcionar a los asociados.

Josefina Vianey Mendoza explicó que, de hecho, hoy solo se está tratando el tema de elegir el hotel sede y la fecha. Señaló que, una vez tomada esta decisión, comenzará un trabajo largo y detallado, que incluye aspectos como la logística de transporte, la definición del programa, entre otros.

José Francisco Sánchez Barrón comentó sobre el tema de la transparencia que mencionó Sergio. Informó que Manuel Cervantes tiene un cuadro (o varios) con la investigación y cotización de otros hoteles, pero en el cuadro se incluyó solo aquellos cuyos costos son accesibles para la mayoría de la comunidad JUFIRA, ya que no tiene sentido incluir una lista con hoteles cuyo costo es excesivamente alto. Esta información será complementada sin problema, ya que efectivamente se hizo el análisis.

En cuanto a la transparencia, aclaró que JUFIRA no pone ni un peso más allá de la garantía estipulada en el contrato, la cual es recuperable en una fecha determinada. Esta garantía no se toca y simplemente se utiliza para bloquear las habitaciones, y el pago se realiza a medida que cada uno de los miembros abona lo que le corresponde.

José Fco. Sánchez Barrón mencionó que en El Cid hay muchas ventajas respecto a lo que JUFIRA o los asistentes tendrán que pagar, las cuales son muy beneficiosas para JUFIRA.

Concluyó diciendo que se deberá revisar en detalle el costo de cada concepto, pero destacó que, como Manuel ya indicó, si no se toma una decisión sobre la fecha hoy, será muy difícil encontrar una opción similar en otro lugar.

Josefina Vianey Mendoza expresó que comprende las recomendaciones recibidas. Agradece el trabajo realizado por la Comisión. Enfatizó la importancia de dejar constancia clara de los fundamentos de la decisión.



“Unidos y Solidarios para el Bienestar Común”

Una vez concluidos los comentarios, se llegó al siguiente

ACUERDO

Con fundamento en el artículo Cuadragésimo Cuarto inciso p) de los Estatutos de la Asociación, los miembros del Consejo Directivo se dan por enterados y autorizan que la sede de la Asamblea General Ordinaria y Reencuentro 2025 sea el Hotel Marina Cid y Ventus HA Cid, del 27 al 30 de octubre de 2025, tomando en cuenta que dicha opción es la que ofrece mejores condiciones de confortabilidad y seguridad en sus instalaciones.

Josefina Vianey Mendoza sometió a votación el acuerdo, el cual fue aprobado por unanimidad. Agradeció las recomendaciones de los compañeros y anunció el inicio de los trabajos de organización del evento en la Riviera Maya. Explicó que aún se están definiendo aspectos como traslados, actividades y costos, por lo que pidió paciencia. Se empezará a difundir información preliminar para generar interés. Solicitó a los Coordinadores Regionales que apoyen motivando a los asociados su participación en este evento, cuya fecha resaltó será **del 27 al 30 de octubre de 2025**. El acuerdo permite avanzar con negociaciones formales, y todos los detalles se publicarán en un aviso oficial.

2. Asuntos Generales

Josefina Vianey Mendoza abordó los siguientes temas:

- **XXVII Asamblea General Ordinaria.** Celebró el éxito de la asamblea virtual realizada en marzo de este año, destacando una participación récord de 140 personas, lo que representa un aumento del 40 % respecto de la asamblea virtual anterior. Comentó que recibió varios correos —y sabe que otros compañeros también— con felicitaciones. Incluso durante el desayuno mensual en Morelia, varios compañeros le expresaron personalmente su reconocimiento. Considera que se está haciendo un buen trabajo, lo cual motiva a seguir organizando asambleas cada vez más participativas.

También resaltó el ambiente democrático y la apertura al diálogo, haciendo énfasis en la intervención de los compañeros de Chiapas respecto al cambio de sede de la próxima asamblea. Subrayó la importancia de escuchar todas las voces y de explicar con claridad las decisiones tomadas.

- **Declaración Anual.** Respecto a la plática a distancia que dio personal de FIRA sobre la declaración anual, comentó que hubo un gran interés y una excelente asistencia, con la participación de 150 compañeros conectados. Agradeció el apoyo de Jaime Gutiérrez para su organización. Considera que estas participaciones son sumamente valiosas. Comentó que dos personas



“Unidos y Solidarios para el Bienestar Común”

le llamaron para agradecer la plática. Destacó que los asociados valoran lo que se está haciendo, y ese es el punto central: que perciban que pertenecer a la asociación les conviene y les brinda beneficios reales.

- **Renuncia de nuestro compañero Carlos Rivera Hurtado a la Coordinación Regional del Sureste.** Josefina Vianey Mendoza informó que Carlos Rivera le envió una carta en la que presenta su renuncia por motivos personales, de salud y familiares, la cual surtirá efecto a partir del 14 de abril del presente año.

Josefina Vianey Mendoza dio lectura a la carta, en la que Carlos agradece la confianza depositada en su persona y las atenciones recibidas durante su gestión, deseando el mayor de los éxitos a cada integrante del Consejo en su labor en beneficio de los asociados de JUFIRA.

Le expresó a Carlos cuánto lamentaba su decisión, pero también le agradeció profundamente su labor, especialmente en la región Sureste. Su personalidad conciliadora y afable fue clave para reactivar esa zona y recuperar la confianza hacia la asociación. Señaló que será responsabilidad del Consejo, en conjunto con los compañeros de la región, elegir a un nuevo Coordinador Regional, ya que es fundamental no perder ese vínculo, sobre todo con el próximo evento regional a la vista. Carlos Rivera ofreció su apoyo puntual para dicho evento.

Por su parte, Carlos Rivera expresó que, tras analizar todas sus opciones y pensarlo detenidamente, no le quedó más alternativa que presentar su renuncia, ya que necesita dedicar todo su tiempo a atender temas de salud familiar. Agradeció las atenciones de todo el Consejo y dijo que fue un placer trabajar con todos en la labor que se le encomendó. Deseó que continúen trabajando con el mismo éxito que hasta ahora y reiteró su disposición para apoyar en temas específicos.

Intervenciones de los miembros del Consejo:

- **Jaime Gutiérrez** agradeció a Carlos Rivera por su trabajo y le solicitó, de manera particular, que, de ser posible, continúe apoyando en la Comisión de Préstamos con su opinión y recomendaciones.
- **Alfonso F. Cruz López** también agradeció su trabajo en el Consejo y le pidió sugerencias sobre posibles candidatos para la Coordinación Regional del Sureste, además de su apoyo para convencer a Luis Raúl González para ese cargo.



“Unidos y Solidarios para el Bienestar Común”

- **Salvador Martínez Palomera** lamentó mucho la salida de Carlos Rivera, reconociendo el gran trabajo que realizó en tan breve tiempo, y le agradeció por todo su apoyo.
- **Ma. de la Salud Chaparro** le agradeció su labor y aportaciones, y lo felicitó por dar prioridad a su salud y a la de su familia, reconociendo que fue una decisión muy sabia.
- **José Alfredo Puga** agradeció el apoyo de Carlos durante el proceso de incorporación de compañeros del Sureste a la asociación, subrayando que su participación fue muy positiva.

Cierre de Josefina Vianey Mendoza:

Reiteró su agradecimiento a Carlos por el tiempo que participó en el Consejo. Comentó que no lo conoció como activo, pero fue una grata sorpresa conocerlo y trabajar con él en esta etapa. Concluyó expresándole sus mejores deseos.

José Francisco Sánchez Barrón también agradeció a Carlos Rivera por todo su apoyo. A continuación, abordó el tema de los llaveros, preguntando si aún hay personas que no los han recibido, con el fin de dar por concluido y cerrado este asunto. Reiteró que, si en alguna coordinación estatal faltaron llaveros o no llegaron, se informe para poder resolverlo. Comentó además que, lamentablemente, no se han recibido las listas firmadas de recibido.

Martín Torres compartió que recientemente estuvo en Chihuahua y en Torreón, en un desayuno con los asociados, y que el comentario común fue que la entrega de llaveros aún no se ha completado. En Monterrey ocurre una situación similar, ya que algunos asociados no han asistido a los desayunos, que es donde se están entregando los llaveros. Añadió que otro problema es que hay compañeros registrados en una ciudad, pero que actualmente residen en otra, lo cual ha dificultado la entrega.

Preguntó también sobre el programa de visitas que algunos integrantes realizarán a ciertos estados del área de influencia de la Coordinación Regional del Norte.

Josefina Vianey Mendoza respondió que las sedes a visitar son las que esa Coordinación propuso. Se comprometió a elaborar el programa de visitas en conjunto con los vicepresidentes y mencionó que, después de Semana Santa y de Pascua, se enviará el programa propuesto. La intención es atender las cinco sedes entre los meses de abril y julio.



“Unidos y Solidarios para el Bienestar Común”

José Alfredo Puga comentó que recibió el paquete de llaveros, pero señaló que hay compañeros que no han asistido a las reuniones desde hace mucho tiempo, e incluso algunos que nunca han asistido. Preguntó qué hacer en esos casos.

Josefina Vianey Mendoza respondió que esta situación ya se preveía, y pidió hacer un esfuerzo por entregar los llaveros. Solicitó a José Alfredo que se lleve un registro con nombre y firma de los entregados, y que los restantes se conserven.

José Fco. Sánchez Barrón comentó que en Morelia enfrentan ese mismo problema, ya que muchas personas no han ido por su llavero.

Porfirio Leos mencionó que no ha recibido ningún llavero y preguntó si estos fueron enviados a las Coordinaciones Estatales.

José Fco. Sánchez Barrón respondió que sí fueron enviados, al domicilio que cada Coordinación proporcionó, y a nombre de la persona designada para recibirlos. Se comprometió a proporcionarle la guía de envío correspondiente.

Jaime Gutiérrez sugirió que se programe la primera reunión, comenzando con las Coordinaciones Estatales, tal como se había prometido. Consideró que sería muy enriquecedor.

Josefina Vianey Mendoza respondió que ya se tiene en cuenta, y que probablemente se realice en la última semana de abril o en la primera de mayo. Comentó que ya se tiene claridad sobre los temas a compartir.

Martín Torres informó que envió un mensaje a Salvador Martínez Palomera respecto al servicio médico. Señaló que este se ha visto afectado por problemas en la licitación, por lo que los médicos encargados estarán fuera durante dos meses. Solicitó que se le informe quién quedará a cargo del servicio en Morelia durante ese tiempo.

No habiendo otro asunto que tratar, se dio por terminada la sesión siendo las 13:30 horas del día de su fecha, levantándose la presente acta que, para constancia firman las personas que en la sesión fungieron como Presidenta y Secretaria, conforme lo establecido en el Artículo Cuadragésimo Séptimo y Cuadragésimo Octavo de Estatutos de la Asociación Nacional de Jubilados y Pensionados de FIRA, A.C.



"Unidos y Solidarios para el Bienestar Común"

Presidenta

Josefina Vianey Mendoza Arteaga

Secretaria

María de la Salud Chaparro de la O